
Referat Stadtentwicklung, Klima und Internationales

Referat Stadtentwicklung, 

Klima und Internationales

Holger Heß

(Stellvertretung Amely Krafft)

Referat Stadtentwicklung, 

Klima und Internationales

Holger Heß

(Stellvertretung Amely Krafft)

Assistenz

Diana Hauser 

Assistenz

Diana Hauser 

Stadtentwicklung und 

Internationales

Lena Hörter /

Amely Krafft

Stadtentwicklung und 

Internationales

Lena Hörter /

Amely Krafft

Statistik und 

Steuerungsunterstützung

Holger Heß

Statistik und 

Steuerungsunterstützung

Holger Heß

Stadtteilentwicklung und 

Stadterneuerung

Saskia Blümle

Stadtteilentwicklung und 

Stadterneuerung

Saskia Blümle

Klima und Energie

Steffen Weeber

Klima und Energie

Steffen Weeber

Zentraler Service

Steffen Weeber

Zentraler Service

Steffen Weeber

Sonderaufgaben

Frank Lehmpfuhl

Sonderaufgaben

Frank Lehmpfuhl

Fundraising

Katja Fischer

Fundraising

Katja Fischer
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Fachbereich Organisation und Personal (FB 10)

Fachbereichsleitung

Susanne Karstedt

(Stellvertretung Christine Eckert-Schöck)

Assistenz

Isabell Körner

Personalabrechnung

Manfred Ginder

Zentrale Dienste/

Repräsentation

Sabine Stanjeck/ 

Johannes Schmid

Stadtarchiv

Dr. Simon Karzel

Personal- und 

Organisationsservice

Siegbert Randler

Team I

Manuela Schmidt

Team II

Tatjana Köhler

Haus- und Postservice

Carmen Stecher

Betriebsrestaurant

Klaus Schepperle 

Zentrale Beschaffung 

und Vergabe

Lars Keller

Querschnittsaufgaben

Melanie Breining / 

Heike Littau

Organisations-

entwicklung

Laura Buratti

Personalentwicklung

Christine Eckert-Schöck

Rathausinfo/

Telefonzentrale

Anette Wildermann
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Fachbereich Öffentlichkeitsarbeit und Gremien (FB 13)

Fachbereich 

Öffentlichkeitsarbeit und Gremien

Peter Spear
(Stellvertretung Susanne Jenne)

Assistenz

Bettina Hümmer 

Pressearbeit und 

Kommunikation

Susanne Jenne

Geschäftsstelle 

Gemeinderat

Thomas Zaiger
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Fachbereich Revision (FB 14)

Fachbereichsleitung

Andrea Meier

(Stellvertretung Cathrin Stehr)

Assistenz

Sonja Schwarz 

Baurevision

Andrea Meier

Verwaltungsrevision

Andrea Meier

Finanzrevision

Andrea Meier



Fachbereich Finanzen (FB 20)

Fachbereichsleitung

Harald Kistler

(Stellvertretung Jens Klinger)

Fachbereichsleitung

Harald Kistler

(Stellvertretung Jens Klinger)

Assistenz

Simone Görke

Rebecca Städtler

Assistenz

Simone Görke

Rebecca Städtler

Haushalt und 

Beteiligungen

Jens Klinger

Haushalt und 

Beteiligungen

Jens Klinger

Kasse und Steuern

Melanie Kiener

Kasse und Steuern

Melanie Kiener

Buchhaltung

Romina Sarto

Buchhaltung

Romina Sarto

Forderungs-

management

Sylvia Bayer

Ina Braun

Forderungs-

management

Sylvia Bayer

Ina Braun

Steuern

Kristina Dolderer

Steuern

Kristina Dolderer

Haushalt konsumtiv

Florian Rudel

Haushalt konsumtiv

Florian Rudel

Haushalt investiv

Elfriede Klöss

Haushalt investiv

Elfriede Klöss

Zentrale 

Rechnungsstelle

Sara Gaspar

Zentrale 

Rechnungsstelle

Sara Gaspar

Projektmanagement

Finanzen

N.N.

Projektmanagement

Finanzen

N.N.

Beteiligungen

Petra Betz

Beteiligungen

Petra Betz
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Fachbereich Recht (FB 30)

Fachbereichsleitung

Wolfgang Müller

(Stellvertretung Ana-Maria Nast)

Assistenz

Jeannette Huber,

Elke Svoboda-Meitert



www.ludwigsburg.de

Fachbereich Wirtschaftsförderung (FB 80)

Fachbereichsleitung

Frank Steinert

(Stellvertretung Lars Frommer)

Assistenz

Carola Reinkenobbe



www.ludwigsburg.de

Eigenbetrieb Tourismus & Events Ludwigsburg

Leitung Eigenbetrieb
Mario Kreh

(Stellvertretung Elmar Kunz)

Assistenz
Sibylle Riechers

Christine Dörken

Finanzen
 Ingrid Kelp

Technik
 Lars Schemmerling 

Forum / Musikhalle -
Location Management

Esther Kölmel 

 Tourismus - Services
Elmar Kunz 

Veranstaltungen
 Christoph Adels

Grafik & Mediengestaltung
Patrick Klingebiel

Tourist Information
Ticket Service

Annekathrin Philippi

PR / Öffentlichkeitsarbeit,
Ludwigsburg Convention Bureau

Jana Schwarz

MHP Arena - 
Location Management

Jochen Habermaier



Fachbereich Feuerwehr und Bevölkerungsschutz (FB 37)

Fachbereichsleitung

Niki Nadine Lang

(Stellvertretung Jochen Reuschle)

Fachbereichsleitung

Niki Nadine Lang

(Stellvertretung Jochen Reuschle)

Assistenz

Ivonne Nickel 

Assistenz

Ivonne Nickel 

Dienstbetrieb

Frank Pfersich

Dienstbetrieb

Frank Pfersich

Freiwillige FeuerwehrFreiwillige Feuerwehr

Abteilung 2

Innenstadt

Simon Merkle

Abteilung 2

Innenstadt

Simon Merkle

Abteilung 3

Innenstadt

Uwe Müller

Abteilung 3

Innenstadt

Uwe Müller

Abteilung 4

Eglosheim

Christopher Volle

Abteilung 4

Eglosheim

Christopher Volle

Abteilung 5

Hoheneck

Thorben Klein

Abteilung 5

Hoheneck

Thorben Klein

Verwaltung

Markus Faigle

Verwaltung

Markus Faigle

Abteilung 6

Oßweil

Oliver Ladenburger

Abteilung 6

Oßweil

Oliver Ladenburger

Abteilung 8

Neckarweihingen

Volker Mayer

Abteilung 8

Neckarweihingen

Volker Mayer

Abteilung 7

Pflugfelden

Alexander Huppert

Abteilung 7

Pflugfelden

Alexander Huppert

Abteilung 9

Poppenweiler

Rainer Rottner

Abteilung 9

Poppenweiler

Rainer Rottner

Gefahrenabwehrplanung

Marco Buess

Gefahrenabwehrplanung

Marco Buess
Technik

Hartmut Schwarz

Technik

Hartmut Schwarz

Wachschicht I

Frieder Schulz
Wachschicht II

Daniel Schlegel

Bereich Verwaltung und 

Gefahrenabwehrplanung 

Fachbereichsleitung

Niki Nadine Lang

Bereich Verwaltung und 

Gefahrenabwehrplanung 

Fachbereichsleitung

Niki Nadine Lang

Bereich Dienstbetrieb und 

Technik 

Kommandant

Jochen Reuschle

Bereich Dienstbetrieb und 

Technik 

Kommandant

Jochen Reuschle

Stabsstelle 

Einsatzplanung

Walter Beyer

Team Integrierte 

Leitstelle

Markus Spengler
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Fachbereich Kunst und Kultur (FB 41)

Fachbereichsleitung

Wiebke Richert

(Stellvertretung Dr. Alke Hollwedel)

Assistenz

Anne-Rose Kusterer 

Kulturprogramm 

„Spielzeit im Forum am 

Schlosspark“ 

Lucas Reuter

Ludwigsburg Museum

MIK

Dr. Alke Hollwedel

Kunstzentrum 

Karlskaserne/ 

Kunstschule Labyrinth

Jochen Raithel

Zentrale 

Angelegenheiten/ 

Kulturverwaltung/

Projektarbeit 

Kulturmarketing

Philipp Schiller



Fachbereich Bildung und Familie (FB 48)

Kinder und Familie

Thomas Brändle

Kinder und Familie

Thomas Brändle

Stadtbibliothek

Oliver Altmann

Stadtbibliothek

Oliver Altmann

Volkshochschule

Martina Wörner

Volkshochschule

Martina Wörner

 Schule

Patrick Burtchen

 Schule

Patrick Burtchen

Schulen

Monika Schmid

Kristina Dolderer

Schulen

Monika Schmid

Kristina Dolderer

Schulkindbetreuung

Maria Piepkorn

Schulkindbetreuung

Maria Piepkorn

Fachbereichsleitung

Daniel Wittmann

(Stellvertretung Thomas Albrecht)

Fachbereichsleitung

Daniel Wittmann

(Stellvertretung Thomas Albrecht)

Assistenz

Julia Eckstein

Giulia Simone

Assistenz

Julia Eckstein

Giulia Simone

Verwaltung

Petra Hengstler-Kuder

Verwaltung

Petra Hengstler-Kuder

Jugend

Nico Blum

Jugend

Nico Blum

Programme & Projekte

Thomas Brändle

Programme & Projekte

Thomas Brändle

Kommunale Offene 

Kinder- u. Jugendarbeit

Arndt Jeremias 

Kommunale Offene 

Kinder- u. Jugendarbeit

Arndt Jeremias 

Koordination

Francesca Hirschkorn

Koordination

Francesca Hirschkorn

Zentraler Service

Thomas Albrecht

Zentraler Service

Thomas Albrecht

 Zentrale 

Rechnungsstelle DII

Bernd Föll

 Zentrale 

Rechnungsstelle DII

Bernd Föll

Zentrale Aufgaben

Thomas Albrecht

Zentrale Aufgaben

Thomas Albrecht

Kinder/Jugend/

Familie

Lisa Wiedenhöfer

Kinder/Jugend/

Familie

Lisa Wiedenhöfer

Literatur/Welt/Leben

Rita Pfeiffer

Literatur/Welt/Leben

Rita Pfeiffer

Wissen/Lernen/IT

Alexandra Sterz

Wissen/Lernen/IT

Alexandra Sterz

Zentrale Dienste/

Außenstellen

Joana Petsonias

Zentrale Dienste/

Außenstellen

Joana Petsonias

Deutsch als 

Fremdsprache

Dr. Corina Szarka

Deutsch als 

Fremdsprache

Dr. Corina Szarka

Verwaltung

Michaela Hilbig

Verwaltung

Michaela Hilbig

Städtische Kinder-

tageseinrichtungen

Rebecca Harscher

Städtische Kinder-

tageseinrichtungen

Rebecca Harscher

Verwaltungsaufgaben

Patrick Burtchen

Verwaltungsaufgaben

Patrick Burtchen

Jugendkultur-,

Jugendsozialarbeit,

Jugendverbände

Nico Blum 

Jugendkultur-,

Jugendsozialarbeit,

Jugendverbände

Nico Blum 

Haustechnik 

Kulturzentrum

Alexander Dietz

Haustechnik 

Kulturzentrum

Alexander Dietz

Fachgebiete

Martina Wörner

Fachgebiete

Martina Wörner

Bildungsmanagement 

und Inklusion

Jana Rathert

Bildungsmanagement 

und Inklusion

Jana Rathert

Präventionsnetzwerke 

gegen Kinderarmut

Gabriela Feiert

Präventionsnetzwerke 

gegen Kinderarmut

Gabriela Feiert

Kontaktstelle 

Frau und Beruf

Anke Wiest

Kontaktstelle 

Frau und Beruf

Anke Wiest
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Fachbereich Gesellschaftliche Teilhabe, 

Soziales und Sport (FB 57)

Fachbereichsleitung

Raphael Dahler

(Stellvertretung Sandra Sperzel)

Gesellschaftliche Teilhabe

Sandra Sperzel

Unterbringung und 

Beratung Geflüchteter

Sarina  Bernhardt

Soziales 

Barbara Bürgstein-Haug /

Claudia Haberzettel

Wohnungsbindung, 

Mietspiegel, 

Wohnraumförderung, 

Wohnberechtigung

Barbara Bürgstein-Haug 

Rente, Soziales, Wohngeld

Claudia Haberzettel

Beratung Geflüchteter

Sarina Bernhardt 

Anschlussunterbringung 

Anja Hüglin

Sport und Gesundheit 

Kerstin Zentgraf

Sport

Kerstin Zentgraf

Kommunale 

Gesundheitsförderung

Lea Wilde

Assistenz

Lea Lauber

Koordination

Julia Marschner

Mehrgenerationenhaus 

Katrin Ballandies

Stadtteilzentrum

Eglosheim

Jeanette Wern

Gemeinwesenbeauftragte

Sandra Sperzel

Seniorenarbeit

Sophia Clauss

Teilhabe

Sandra Sperzel



Fachbereich IT & Digitalisierung (FB 15)

Fachbereichsleitung

Tobias Märtterer

(Stellvertretung Heide Herrmann)

Fachbereichsleitung

Tobias Märtterer

(Stellvertretung Heide Herrmann)

Assistenz

Karina Thum 

Assistenz

Karina Thum 

Digitale Transformation 

Tobias Hagspiel

Digitale Transformation 

Tobias Hagspiel

IT

Heide Herrmann

IT

Heide Herrmann

Service Desk

Carolin Lachnitt

Service Desk

Carolin Lachnitt

IT Operations 

& Development

Stefan Schmid

IT Operations 

& Development

Stefan Schmid
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Fachbereich Sicherheit und Ordnung (FB 32)

Fachbereichsleitung

Heinz Mayer

(Stellvertretung Holger Springer)

Assistenz

Annika Schweizer 

Polizeirecht

Josephin Rehmann 

Gewerbe- und Gaststätten

Simeon Hartlaub 

Veranstaltungen

Alisa Roth 

Kommunaler 

Ordnungsdienst I

Marion Kohlstetter 

Kommunaler 

Ordnungsdienst II

Dirk Heinrich 

Kommunaler 

Ordnungsdienst III

N. N. 

Technische 

Verkehrsüberwachung

Steffen Maurice Felbecker 

 Stabsstelle

Kommunale Kriminalprävention 

Meike Pirkner

Straßenverkehr und 

Vollzug

Heinz Mayer

Bußgeld und 

Ordnungsrecht

Holger Springer

Bußgeld

Stephanie Baumer-Schneider

Ordnungsrecht

Dominik Felbinger
Straßenverkehr

Richard Schlichczin

Vollzugsbehörde

Rebecca Kiel



Fachbereich Bürgerdienste (FB 33)

Fachbereichsleitung

Jürgen Schindler

(Stellvertretung Sarah Schützinger)

Fachbereichsleitung

Jürgen Schindler

(Stellvertretung Sarah Schützinger)

Assistenz

Jessica Martschina

Assistenz

Jessica Martschina

Standesamt

Sarah Schützinger

Standesamt

Sarah Schützinger

Bürgerbüro

Jeannine Marie 

Fehrenbacher 

Bürgerbüro

Jeannine Marie 

Fehrenbacher 

Stabsstelle Qualität 

und Wahlen

Andreas Baun

Stabsstelle Qualität 

und Wahlen

Andreas Baun

Ausländerbehörde

Daniele Spagnol

Ausländerbehörde

Daniele Spagnol
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Fachbereich Nachhaltige Mobilität (FB 63)

Fachbereichsleitung

Matthias Knobloch 

(Stellvertretung Christoph Beil)

Assistenz

Mareike Canzler

Zentrale 

Querschnittsaufgaben

Christoph Beil

Integrierte 

Mobilitätsplanung

Denise Kamp
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Fachbereich Tiefbau und Grünflächen (FB 67)

Fachbereichsleitung
Ulrike Schmidtgen

(Stellvertretung Katharina Hofmann)

Assistenz
Andrea Nagel 

Tiefbau
Achim Leban

Grünflächen und Ökologie
Katharina Hofmann

Verwaltung, Rechnungswesen
Sabine Dieter

Bestattungswesen
Sabrina Reith
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Fachbereich Technische Dienste (FB 68)

Fachbereichsleitung

Hans-Jürgen Schroff

(Stellvertretung Jan-Philipp Heusel)

Straßenbeleuchtung und 

Verkehrstechnik

Haiko Reinold

Grünpflege, Stadtreinigung, 

Sportplatz-Unterhalt

Thomas Kaltwasser

Kaufmännische Leitung 

Jan-Philipp Heusel

Kfz-Werkstatt

Arnold Grundmann

Gebäudeunterhaltung

Jens Herkommer

Technische Leitung

Peter Geiger

 

Stadtreinigung und 

Winterdienst

Stefan Spielmann

 

Rechnungswesen/

Controlling

Uwe Flügge

Querschnittsaufgaben

Jan-Philipp Heusel

 

Instandhaltung 

Verkehrswege

Andreas Mack

 

Assistenz

Manuela Spranger
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Stadtentwässerung Ludwigsburg (SEL)

Betriebsleitung

Ulrike Schmidtgen

(Stellvertretung Jörg Herrmann)

Assistenz

Andrea Nagel 

Planung und Bau

Jörg Herrmann

Verwaltung und 

Rechnungswesen

 N. N.

Betrieb Kläranlagen

Michael Blumer 
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Fachbereich Liegenschaften und Wohnen (FB 23)

Fachbereichsleitung

Dr. David Jacob

(Stellvertretung Ursula Janner)

Assistenz und zentrale 

Aufgaben

Sieglinde Behr

Grundstücksverkehr

Ursula Janner

Grundstücksverwaltung

Heidi Wegner

Geschäftsstelle Wohnen

N.N.
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Fachbereich Bürgerbüro Bauen (FB 60)

Fachbereichsleitung

Peter Fazekas

(Stellvertretung Tobias Schwärzl)

Baurecht

Peter Fazekas

 Service und Recht

Tobias Schwärzl

Assistenz

N. N. 

Team Service, 

Denkmalschutz

Manuela Pyter

 Stabsstelle

Vorbeugender Brandschutz 

Stabsstelle

Prüfstelle für Baustatik

Team Beiträge, Recht, 

Gutachterausschuss

Olaf Dienelt

Team Baurecht I

Gerhard Rotkopf

Team Baurecht II

Maja Marcinek
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Fachbereich Stadtplanung und Geoinformation (FB 61)

Fachbereichsleitung

Martin Kurt

(Stellvertretung Dr. Anne Mayer-Dukart)

Assistenz

Larissa Masson / 

Alexandra Zippler

Grafik und Gestaltung 

Albrecht Burkhardt

Geoinformation

Bernd Weinreuter

Vermessung

Thomas Fleischer

Stadtplanung 

Dr. Anne Mayer-Dukart

Organisation und

 Recht

Michaela John 
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Fachbereich Hochbau und Gebäudewirtschaft (FB 65)

Fachbereichsleitung

Mathias Weißer

(Stellvertretung Gabriele Barnert)

Assistenz

Hager Lukoschek

Hochbau

Gabriele Barnert

Gebäudewirtschaft

Hubertus Borrmann 

Gebäudereinigung

Sabine Beschler

Gebäudebetreuung

Rainer Scherer

Gebäudeverwaltung

Annette Angerbauer

Energiemanagement

Alexander Berner

Bau

Joachim Pflumm

Instandhaltung

Harald Lenk

Technik

Christian Block

Zentrale Dienste

Cindy Röttgermann
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